

bekerja, pemborosan, menunggu yang tidak pasti serta termasuk membodohi diri sendiri juga merugikan orang lain..²⁰

Kedua, “Konsep Harga Lelang Dalam Perspektif Islam” oleh Zumrotul Malikah. Dalam pembahasannya peneliti menjelaskan tentang mekanisme penetapan harga perspektif ekonomi Islam, kemudian bagaimana pandangan ekonomi terhadap harga dalam sistem lelang.

Berdasarkan hasil penelitiannya, peneliti menyimpulkan bahwa dalam penetapan harga dalam ekonomi Islam dengan mempertimbangkan harga yang pantas yaitu harga yang adil yang memberikan perlindungan kepada konsumen. Dan konsep harga dalam sistem lelang adalah harga ditentukan oleh juru lelang dengan melihat keadaan fisik barang tersebut dan tidak meninggalkan Nilai Limit atau lebih dikenal dengan Harga Limit Lelang (HLL): bisa berupa Harga Pasar Pusat (HPP), Harga Pasar Daerah (HPD), dan Harga Pasar Setempat (HPS). Tujuannya agar tidak adanya trik-trik kotor komplotan lelang (*auction ring*) dan komplotan penawar (*bidder's ring*). Hal ini sesuai dengan konsep ekonomi Islam yang menjunjung tinggi keadilan konsep *maslahah*.²¹

Ketiga, “Tinjauan Pelaksanaan Lelang Terhadap Objek Hak Tanggungan Yang Dilakukan Melalui KPKNL Menurut Hukum Islam Dikaitkan Dengan UU No. 4 Th 1996 Tentang Hak Tanggungan” oleh

²⁰ Wiwin Windari, “Tinjauan Hukum Islam tentang Lelang Barang Via SMS oleh Telkomsel” (Skripsi--IAIN Sunan Ampel, Surabaya 2011).

²¹ Zumrotul Malikah, “Konsep Harga Lelang Dalam Perspektif Islam” (Skripsi--IAIN Walisongo, Semarang, 2012).

1. Aspek teoritis, sebagai upaya bagi pengembangan ilmu pengetahuan, khususnya yang berkaitan dengan pelaksanaan lelang hasil gratifikasi oleh Kementerian Keuangan Republik Indonesia.
2. Aspek praktis, hasil dari penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan atau bahan informasi serta manfaat yang besar bagi masyarakat serta pihak pelaksana lelang hasil gratifikasi, selanjutnya diharapkan dapat berguna sebagai pedoman bertransaksi di lapangan atau masyarakat.

G. Definisi Operasional

Definisi operasional adalah penjelasan secara operasional tentang apa yang dimaksud oleh beberapa istilah dalam penelitian, agar tidak terjadi kerancuan makna, maka penulis merasa perlu dicantumkan definisi dalam judul “Tinjauan Hukum Islam Terhadap Lelang Hasil Gratifikasi oleh Kementerian Keuangan Republik Indonesia” sebagai berikut:

1. Hukum Islam : Peraturan-peraturan dan ketentuan hukum yang terkait dengan hukum muamalah yang bersumber dari Al-Qur’an, Hadith dan pendapat para ulama’ fiqh.
2. Lelang : Merupakan penjualan yang terbuka untuk umum atau di muka umum dengan penawaran harga yang dilakukan secara tertulis atau lisan yang semakin meningkat atau menurun untuk

I. Sistematika Pembahasan

Untuk memudahkan pembahasan masalah-masalah dalam skripsi ini dan dapat dipahami permasalahannya secara sistematis dan lebih terarah, maka pembahasannya di bab-bab yang masing-masing bab mengandung sub bab-sub bab, sehingga tergambar keterkaitan yang sistematis. Untuk selanjutnya sistematika pembahasan disusun sebagai berikut:

Bab pertama merupakan gambaran yang memuat pola dasar penulisan skripsi ini, yang meliputi: latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua adalah landasan teori tentang jual beli *muzāyadah* (lelang), memuat tentang pengertian jual beli *muzāyadah* (lelang), dasar hukum jual beli *muzāyadah* (lelang), subyek dan obyek jual beli *muzāyadah* (lelang), manfaat dan resiko jual beli *muzāyadah* (lelang).

Bab ketiga adalah prosedur pelaksanaan lelang harta/ benda hasil gratifikasi, memuat tentang pengertian lelang, pengertian hasil gratifikasi, dasar hukum lelang harta/ benda hasil gratifikasi, dan pelaksanaan lelang harta/ benda hasil gratifikasi.

Bab keempat merupakan tinjauan hukum Islam terhadap lelang hasil gratifikasi oleh Kementerian Keuangan Republik Indonesia.

Bab kelima adalah penutup yang terdiri dari kesimpulan dan saran.